
  
『学校納入金口座引落システム』開発中！ 

事務支援室では、児童の安全確保や現金集金に伴う先生方の負

担軽減を目的に、各学校の給食費や PTA 会費等の学校納入金を

直接保護者の口座から引き落とすシステムを開発中です。 

市教委や各金融機関と協議を重ねる中で、事務支援室が学校と

金融機関の間に入ってどのような支援ができるのか、具体的な検

討を進めており、16年度から数校での実施を目指しています。 

以下、簡単に概要をお知らせいたします。なお、詳しい資料を

希望する学校は、事務支援室までご連絡下さい。（℡73-3210） 

 

１．対象となるのは  八戸市立の各小中学校 

 

２．取扱い金融機関   次の中から、保護者の希望する金融機関を選択することができます。 

・青森銀行 ・みちのく銀行 ・八戸信用金庫 ・日本郵政公社 

（１校で複数の金融機関の取り扱いが可能です） 

３．システムの内容   

毎月、学校からの引落名簿・金額等の情報を、事務支援室が取りまとめて引落データを作成し、

金融機関に送ります。金融機関は送付されたデータに基づき、保護者の口座から納入金を引き落

とし、学校口座に振り込みます。 

引落後は、事務支援室から学校に引落結果を連絡しますので、学校は確認の上、引落不能の保

護者への通知文書を作成します。 

【毎月の事務処理の流れ】 

 

 

 

 

 

 

４．事務処理     

各学校、各金融機関、事務支援室が分担して行います。 

事務支援室では、各校が引落情報を作成し、振替後の未納状況を把握して引落不能通知の作成

等ができるソフトを提供いたします。また、導入時の名簿打ち込み等の支援、その他必要な連絡

調整を行います。 

学校と事務支援室のデータのやりとりは、主に HENSのメールを活用して行います。 

 

５．毎月の振替基準日  ・５月…１０日   ・６月～２月…５日 （年間 10 回の振り替え） 

          ※上記が金融機関の休業日にあたるときは、翌営業日になります。 

  

６．学校で必要な諸経費 

 (1) 口座振替に要する手数料    現在、各金融機関に確認中です。（通常は 1件 105円） 

  (2)「学校納入金口座振替依頼書」 

保護者が振替口座の登録を金融機関に依頼するための用紙です。1組 10 円。 

(３)各金融機関からＰＴＡの親通帳への振込手数料 

毎月各金融機関から、学校の親通帳に振り込むための手数料。１回 630円。 

(４)その他  データを金融機関に送るための郵送料やフロッピーディスク代など。 
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★ 消耗品・備品 共同購入のおすすめ ★ 

事務支援室では、昨年 7 月より市内小中学校（主に事務職員）を対象にして、毎月 1回市費で購入

する消耗品の共同購入を行っています。 

市教委では、以前から再生紙、印刷機のマスター・インク、清掃用具などについて単価契約を行っ

てきましたが、事務支援室の共同購入は、それ以外にも比較的良く使われる消耗品約 70 品目を選定

し、通常より安価で学校の注文を取りまとめ、業者発注の支援を行っているものです。 

学校予算の有効活用はもちろんですが、物品の計画購入、予算の計画 

的な執行に結びつくものと思われます。品目の選定に当たってはうみね 

こプランに配慮し、できるだけエコ商品を扱うようにしています。 

◆取り扱い品目：カラーＰＰＣ用紙、セロテープ、ガムテープ、 

すずらんテープ、テプラテープ、ビデオテープ、 

乾電池、ビニール袋、やかん、寒暖計 など 

【耳寄りな話】 

①市費に限らず、現金購入にも対応できるようにしましたので、ＰＴＡ予算等での購入も可能です。

２月分の購入申込案内は、１月２６日（月）各校にメールで送付する予定です。 

②年度末を控え、市費の備品購入費やＰＴＡ予算、卒業記念品等の予算執行計画を立案する時期とな

りました。そこで、下記の備品について、新たに共同購入のリストに加えることにいたしました。

市教委の入札ですので、各校単独で購入するよりかなりお得になるはずです。どうぞご利用下さい。 

・ 折りたたみ椅子（座面 380×380mm） 

・ 長テーブル（Ｗ1800×Ｄ450×Ｈ700mm） 

・ 事務用回転椅子 

 

煙突式（ポット式）ストーブの更新情報 
ポット式ストーブの設置されている学校より、今年度から新しいストーブが納入されたという情報

を耳にしました。そこで、先日市教委教育政策課 松橋主事に伺いました。 

支 援 室：新しい型のストーブが入った学校がある、というお話を聞いたのですが？ 

松橋主事：松館小学校と南浜中学校のことですね。今までのポット式ストーブは、暖かくない、す

ぐつかない、すぐ消えない、故障が多い、と旧式で評判がよくなかったですから。 

支 援 室：うらやましいですね。どんなストーブが入ったんですか？ 

松橋主事：FF式温風ストーブです。壁置き型でタンクが別置きなのが“たまにキズ”ですが、安全

で教室全体が以前より温まる、煙突取付けや取外しが入らないと、設置した学校からは

好評のようです。ただ、狭い場所に設置した教室などは、温度センサーが誤作動するこ

ともあるようです。 

支 援 室：（大きな声じゃ言えませんが）かなり高いんですか？ 

松橋主事：今までのストーブの２倍ぐらいはしますよ。本当は全部の学校を FF 式にできればいいん

ですが、ご存知のように八戸市の財政は、今とても厳しい状況です。今年は、小規模校

２校にやっとのことで設置することができました。 

支 援 室：来年度設置の予定は？ 

松橋主事：今のところ何ともいえませんが、毎年１校ずつでも設置して行きたいところです。それ

から、この型は灯油も節約できそうです。１年経ってみないと数字は出てきませんが、

年度末に灯油の使用量を比較するのを楽しみにしています。 

支 援 室：うみねこプランもありますからねえ。ちなみに、昨年度まで松館小と南浜中に設置され

ていたストーブは、どうなったのですか？ 

松橋主事：ポット式ストーブの購入希望のあった学校に、配置換えして使ってもらっています。 

支 援 室：どこもやりくりが大変なんですね。松橋主事、お忙しい中ありがとうございました。 

 

 


